

Note d'information

Trente-huitième session de la Conférence de la FAO, (Rome 15-22 juin 2013)

Événement spécial : «Saluer les progrès exceptionnels réalisés dans la lutte contre la faim»

(Salle plénière, dimanche 16 juin 2013, 15 heures – 18 heures)

Les pays qui participaient au Sommet mondial de l'alimentation (SMA) organisé par la FAO à Rome le 13 novembre 1996 s'étaient engagés en ces termes : *«Nous proclamons notre volonté politique et notre engagement commun et national de parvenir à la sécurité alimentaire pour tous et de déployer un effort constant afin d'éradiquer la faim dans tous les pays et, dans l'immédiat, de réduire de moitié le nombre des personnes sous-alimentées d'ici 2015 au plus tard.»* (Déclaration du Sommet mondial de l'alimentation)

En 2000, à l'occasion de l'Assemblée générale des Nations Unies, 189 nations ont pris l'engagement d'affranchir leur population de multiples privations, reconnaissant que tout individu avait droit à la dignité, à la liberté, à l'égalité et à un niveau de vie minimum, propre à lui épargner la faim et la violence, et à encourager la tolérance et la solidarité. Cet engagement s'est traduit par la formulation des huit Objectifs du Millénaire pour le développement (OMD), qui sont ensuite devenus opérationnels par la fixation des cibles à atteindre en 2015 au plus tard et par la sélection d'indicateurs permettant de suivre les progrès accomplis. L'OMD 1 exprime le vœu d'éliminer l'extrême pauvreté et la faim.

Compte tenu de son mandat et de la vision qui l'anime – un monde libéré de la faim et de la malnutrition –, la FAO est aux avant-postes de cette lutte, à la fois contribuant à l'objectif d'éradication de la faim et surveillant les progrès accomplis dans la réalisation des deux buts. Depuis 1999, l'Organisation établit et publie, pour presque tous les pays du monde, des estimations de la *prévalence de la sous-alimentation* et du *nombre de personnes sous-alimentées*.

La prévalence de la sous-alimentation mesure la proportion de la population d'un pays ayant un risque élevé d'apport énergétique insuffisant, calculée en moyenne sur une période de trois ans. La prévalence estimée est ensuite multipliée par la population résidente, afin d'obtenir une estimation du nombre de personnes ayant une forte probabilité de souffrir de faim chronique dans un pays donné.

La FAO a décidé de célébrer ces victoires contre la faim et de saluer, par la remise d'un diplôme, les pays qui ont accompli des progrès exceptionnels pour améliorer la sécurité alimentaire de leurs habitants. Un événement spécial, sur le thème «Saluer les progrès exceptionnels réalisés dans la lutte contre la faim», se tiendra au siège de l'Organisation, à Rome, le dimanche 16 juin 2013 de 15 à 18 heures, durant la trente-huitième session de la Conférence de la FAO.

Seront mis à l'honneur:

- i) les pays qui ont déjà atteint la cible du Sommet mondial de l'alimentation, ayant réduit de moitié ou plus le nombre de personnes souffrant de sous-alimentation tel qu'estimé en 1990/92 (18 pays): *Arménie, Azerbaïdjan, Cuba, Djibouti, Géorgie, Ghana, Guyana, Koweït, Kirghizistan, Nicaragua, Pérou, Saint-Vincent-et-les Grenadines, Samoa, Sao Tomé-et-Principe, Thaïlande, Turkménistan, République bolivarienne du Venezuela et Viet Nam;*

- ii) les pays qui ont déjà atteint la cible 1.C de l'objectif 1 du Millénaire pour le développement, ayant réduit de 50 pour cent ou plus la prévalence de la sous-alimentation par rapport au niveau de 1990/92, ou l'ayant fait tomber en dessous de 5 pour cent (20 pays): *Algérie, Angola, Bangladesh, Bénin, Brésil, Cambodge, Cameroun, Chili, République dominicaine, Fidji, Honduras, Indonésie, Jordanie, Malawi, Maldives, Niger, Nigéria, Panama, Togo et Uruguay.*

Ces deux groupes de pays ont été établis sur la base des estimations de la FAO concernant la prévalence de la sous-alimentation et du nombre de personnes sous-alimentées publiées dans le rapport 2012 sur l'état de l'insécurité alimentaire dans le monde, ainsi que sur d'autres informations qui n'étaient pas encore disponibles au moment de la publication de ce rapport.

On trouvera des informations détaillées sur les estimations de la FAO concernant la prévalence de la sous-alimentation et du nombre de personnes sous-alimentées, ainsi que d'autres indicateurs de la sécurité alimentaire, sur le site web de la FAO consacré à ces indicateurs, à l'adresse <http://www.fao.org/economic/ess/ess-fs/ess-fadata/en/>.

Tous les États Membres de la FAO sont invités à cette manifestation.